

Emmaüs en Europe



Chers/chères ami-es,

Je profite de la nouvelle année pour vous remercier pour vos actions, et d'avoir si bien porté valeurs de notre mouvement en 2023. Merci infiniment pour tout ce que vous faites pour Emmaüs au niveau local, national, européen et international.

Nous fêterons très bientôt le 70^e anniversaire de l'appel de l'abbé Pierre, « L'insurrection de la bonté ».

Je suis convaincue que ces personnes sont les mêmes aujourd'hui. Nombre d'entre nous aimeraient faire des dons d'argent ou de biens, ou même ouvrir leur foyer si la possibilité leur était offerte.

Employons-nous dans les prochaines semaines et les prochains mois à rendre notre mouvement plus visible. Parlons-en aux gens qui vous entourent, à la clientèle des magasins, aux membres de nos associations, à nos familles et nos proches.

Trouvons la force et la vision qu'il nous faut dans ces mots de l'abbé Pierre :

« Toi qui souffres, qui que tu sois, entre, dors, mange, reprends espoir, ici on t'aime ».

Je vous souhaite le meilleur pour cette nouvelle année. Vous pouvez me contacter ou contacter l'équipe d'Emmaüs Europe pour toute information.

Solidairement,

Carina Aaltonen
Présidente d'Emmaüs Europe

Élections européennes

Élections 2024
Un enjeu crucial pour Emmaüs Europe et l'économie sociale et solidaire



Les élections européennes de juin 2024 auront lieu du 6 au 9 juin prochain, selon les pays. Elles offrent une opportunité aux citoyen-nés de l'Union européenne de façonner l'avenir politique de l'Europe.

Les politiques européennes jouent un rôle crucial dans les activités quotidiennes des groupes Emmaüs, en particulier dans la collecte, le tri, le réemploi et le recyclage. Les directives de l'Union européenne sur la gestion des déchets encadrent la collecte ainsi que le tri et pèsent sur le pourcentage de réemploi à mettre en œuvre dans les pays, influençant ainsi nos pratiques.

européen-nés seront notamment responsables de façonner les futures règles relatives au réemploi et à l'économie sociale. Ils et elles seront plus ou moins attentif-ves aux arguments portés par Emmaüs, nous avons besoin d'allié-es au Parlement !

Pour mémoire, nous avons créé une page dédiée aux élections européennes dans l'espace membre.

Les élections européennes sont donc un enjeu crucial pour tous les Emmaüs d'Europe. Une fois élu-es, les député-es

Plus d'information sur la page dédiée aux élections européennes :
https://emmaus-europe.org/elections-europeennes-2024/

Zoom sur...

Emmaüs Grenoble crée son chantier d'insertion : l'Atelier Lucie Coutaz



La communauté française Emmaüs Grenoble a inauguré son nouveau chantier d'insertion destiné au tri et à la revalorisation du textile donné à l'association.

Pour répondre aux attentes des compagnes et compagnons, Emmaüs Grenoble a initié il y a plusieurs années des démarches pour favoriser leur insertion professionnelle après un passage en communauté.

Le processus de création du chantier

En 2020, une réflexion a été lancée pour essayer de trouver une solution d'insertion complémentaire à la communauté. La création d'une Association Chantier d'Insertion textile s'est progressivement imposée comme étant la meilleure solution.

Symbole des femmes de l'ombre au rôle déterminant, Emmaüs Grenoble a choisi de dédier l'Association Chantier d'Insertion à Lucie Coutaz qui, comme l'abbé Pierre, a une histoire forte avec Grenoble.

Plus d'information sur https://emmaus-grenoble.org/aci-lucie-coutaz

Mobilisation européenne

Campagne "Stop à l'inhumanité aux frontières de l'Europe"

Dans le monde entier les exilé-e-s subissent des traitements cruels et illégaux. De manière systématique, certains pays européens ne respectent pas les droits des personnes qui cherchent à échapper aux persécutions, aux conflits, aux catastrophes et à la pauvreté.

chaque individu doit être traité avec humanité, respect, dignité et conformément à la loi.

Cette campagne rassemble une demande d'action collective signée par des organisations de la société civile ayant diverses expériences et expertises, dont Emmaüs Europe. Elle comprend également une lettre adressée à chaque gouvernement européen, incitant à rétablir le respect de la dignité humaine que toutes les institutions étatiques devraient garantir aux personnes aux frontières.

Pour répondre à cette situation inacceptable, Emmaüs Europe s'est associé à la campagne "Stop à l'inhumanité aux frontières de l'Europe" de l'association United Against Inhumanity. L'objectif est de lutter contre cette situation et de plaider en faveur d'une réforme profonde des politiques et des pratiques frontalières actuelles.

L'évènement de lancement de la campagne aura lieu en personne et en ligne, à Londres, le mardi 30 janvier 2024 à partir de 11 heures GMT/12 heures CET. D'autres évènements de lancement auront lieu à Genève et en Italie. N'hésitez pas à contacter Manon pour plus d'information.

Pour plus d'information sur la campagne, cliquez ici. Les principaux documents de la campagne sont disponibles en anglais, français, allemand, italien et espagnol.

1er février 1954 - 2024
70 ans de l'appel de l'abbé Pierre

Le 1er février 1954, la France traversait une crise sociale d'une ampleur dévastatrice. La crise du logement et les expulsions forçaient des milliers de personnes à dormir dans la rue en plein hiver glacial. L'abbé Pierre, révolté par cette situation, lança un appel à la solidarité à la radio. Cet appel déclencha un élan de générosité historique de la part des citoyens, incitant le gouvernement à débloquer des fonds inédits pour les logements d'urgence.



Le 31 janvier, en commémoration des 70 ans de l'appel de 1954 de l'abbé Pierre, des représentant-es d'Emmaüs Europe seront au Parlement européen à Bruxelles. Nous aurons un stand où les député-es européen-nés pourront découvrir une exposition sur l'abbé Pierre, et surtout, venir nous rencontrer pour discuter des défis actuels d'Emmaüs.

Pour rappel, la mobilisation numérique internationale d'appel à l'IndignAction a été lancée le 1er janvier sur les réseaux sociaux et sur le site emmaus-indignaction.org.

Solidarité du Mouvement Emmaüs

A Oselya, les rénovations vont bon train !



Nous l'évoquons dans la lettre d'information d'octobre 2023 : le groupe d'Oselya a entrepris en août 2023 de rénover un ancien atelier, pour faire face à l'augmentation par deux du nombre de campagne-ons accueillies au sein de la communauté depuis la pandémie de Covid et le début de la guerre (de 15 à 30 campagne-ons).

Et les travaux avancent bien ! En 4 mois, Oselya a déjà rénové le rez-de-chaussée, aménagé chambres et sanitaires, et effectué les travaux lourds de la toiture et de la façade.

Ces travaux sont possibles grâce à un co-financement de la Fondation Abbé Pierre (36 006€) et d'Emmaüs Europe (33 993€ du fonds Ukraine abondé par les groupes Emmaüs).

Nous reviendrons plus longuement sur la situation en Ukraine liée à l'invasion russe dans la prochaine lettre d'information.

Collectifs géographiques : à vos agendas !

Bonne nouvelle ! Les dates des trois prochains collectifs géographiques sont connues. Si vous êtes intéressé-es pour découvrir les enjeux des groupes de ces différentes régions de l'Europe, vous pouvez contacter Emmanuel pour vous inscrire, ou obtenir davantage d'informations.

- Collectif Pologne Ukraine Lettonie Lituanie Géorgie : à Annemasse, France, du 11 au 13 mars 2024
Collectif Roumanie : à Satu Mare, Roumanie, du 25 au 27 mars 2024
Collectif Europe du Sud-Est : à Trogir, Croatie, du 3 au 5 juin 2024